

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 30 DE ABRIL DE 1782.

Viena 3 de Abril.

EL Sumo Pontífice, que goza perfecta salud, recibió en su quarto el 26 y el 27 del mes pasado varias personas principales del Clero y de la Nobleza.

El Jueves Santo, concluido el servicio de la Capilla de la Cámara, recibieron la Sagrada Comunión S. M. Imp. y el Archiduque Maxímiliano. Despues se transfirió el Santo Padre, precedido de los Chambelanes y de otras personas destinadas á su servidumbre y custodiado por los Guardias Nobles, al Oratorio de los PP. de San Agustin contiguo á Palacio: asistió á los Divinos Oficios en que celebró de Pontifical el Conde Garampi Nuncio Apostólico; y acompañado de los Cardenales Migazi, Bathiani y Hertzan depositó en el Monumento la Hostia Sagrada. Posteriormente tuvieron la honra de besarle la mano en la Sacristía varias Damas. Habiéndose restituido á Palacio lavó los pies á 12 ancianos, y les sirvió la comida, dando á cada uno una medalla de plata y otra de oro, ademas de 12 ducados del Emperador. Este Monarca y su augusto hermano asistieron de *incognito* á dicha ceremonia.

El Viernes Santo pasó S. B. al mismo Oratorio de Agustinos, en donde tambien ofició el Nuncio; y á las 2 visitó á pié seis Iglesias acompañándole el Archiduque Maxímiliano, los referidos Purpurados y Monseñor Garampi con la competente comitiva de Chambelanes y de otros individuos principales de Palacio.

El 31, Domingo de Pasqua, salió Su Santidad á las 9 de la mañana con un tren correspondiente, acompañado de los Eminentísimos Migazi y Bathiani, y se transfirió á la Catedral donde celebró Misa con toda solemnidad asistiéndole los citados

Car-

Cardenales, el de Hertzán, el Nuncio, varios Obispos del Rito Católico y del Griego unido, muchos Abades y Prelados, todos los Canónigos, dos Gentilshombres de Cámara, los Pages del Emperador &c. Sin embargo del deseo que tenia S. M. Imp. de asistir á esta funcion dexó de ir á ella condescendiendo á las instancias del Papa y al dictámen de los Médicos que no juzgaron conveniente se expusiese al ayre, sobre todo habiéndose sangrado el dia antes. Dixo S. S. una Homilia que parece se imprimirá; y pasando despues á la plaza de Hoff dió desde el balcon de la Iglesia que está en medio la bendicion al inmenso pueblo que se juntó allí. Habia hecho públícar S. B. que alcanzaría la Indulgencia Plenaria á todos los que hallándose dentro del recinto de Viena se arrodillasen é hiciesen un acto de contricion al oír la artillería que se disparó al tiempo de la bendicion.

Londres 9 de Abril.

EL Caballero Carleton que ha salido para América lleva, segun se cree, proposiciones de paz á los antiguos Colonos.

El Almirantazgo ha expedido órdenes antes de ayer para que todos los Oficiales de Marina que están con licencia se restituyan quanto antes á sus respectivos navios.

Las últimas cartas de Portsmouth refieren que los Almirantes Ross y Kempenfeld han colocado sus insignias de mando, el primero en el Búfalo, y el segundo en el Real Jorge. Añaden que en la noche del 4 salió del mismo puerto el Almirante Barrington con 12 navios de línea y 8 fragatas cuyo destino se ignora, aunque se sospecha sea á interceptar un crecido comboy Frances que se espera de Sto. Domingo. Tambien se dice que en breve se hará á la vela de aquel puerto el mencionado Kempenfeld en la fragata Aretusa para remplazar á Mr. Bickerton en el mando de la esquadra y comboy destinado para la India. Asimismo aseguran que el Almirante Harland debe haber salido con 12 navios de línea para las Indias Occidentales, y que el Almirante Lockart-Ross mandará en los mares del Norte. Todas estas noticias no merecen hasta ahora el mayor crédito.

Debe salir en breve para Dublin el Duque de Portland nombrado Virey de Irlanda en lugar del Lord Carlisle que ha hecho dimision de su empléo.

Su Secretario Mr. Eden participó ayer esta renuncia á la Cámara baxa, é hizo al mismo tiempo una pintura muy triste del estado de aquel Reyno; concluyendo (sostenido por el Coronel Lutrell) con que se satisficiesen completamente á todas las so-

licitudes de los Irlandeses. Conociendo Mr. Fox que no podia menos de disgustar esta propuesta al Gabinete actual, reconvino á Mr. Eden de no haber dado cuenta de ella á los individuos del Ministerio; y añadió que se habian tenido ya 5 Consejos para tratar de los asuntos de Irlanda, tomándose resoluciones casi conformes con lo que proponia Mr. Eden, las quales en breve se comunicarian á la Cámara: al fin declaró no ser su ánimo que se desechase aquella proposicion, sino que quedase para otro dia: en lo qual convino la Cámara.

En virtud del nombramiento de Mr. Fox y del Almirante Keppel para Ministros quedaron vacantes en la Cámara de los Comunes las plazas que ocupaban en ella, el primero por la Ciudad de Westminster, y el segundo por el Condado de Surrey; pero en prueba de la confianza de que son acreedores ambos sujetos, ha recaido en ellos mismos la nueva eleccion. El Almirante declaró no podia admitirla porque el 2 á las 10 de la noche le hizo el Rey la honra de llamarle y decirle que le habia elevado á Par de la Gran Bretaña. Tratóse pues de nombrarle un sucesor para la Cámara, y parece lo será el Vizconde Althorpe.

La nueva eleccion de Mr. Fox se hizo con mucho aparato. De 8 á 9⁰ habitantes de Westminster se formaron á manera de procesion para acompañarle desde su casa hasta el parage señalado. Llevaban un pendon con estas palabras: *Al hombre del pueblo: una bandera en que se leía: Una paz honorífica ó una guerra gloriosa; y en un estandarte esta inscripcion: Libertad é independencia.* Cerraban la marcha unos 200 coches, y las personas ó electores que debian proceder al nombramiento. Antes de él dirigió Mr. Bing al pueblo un discurso contra la antigua Administracion, y sobre lo mucho que debe esperarse de la actual á pesar de las críticas circunstancias en que ha empezado; observando que si el éxito no correspondiese á las esperanzas se deberá atribuir al infeliz estado que tienen los negocios públicos al tiempo en qué, cediendo á las instancias del pueblo, entran los nuevos Ministros en la carrera obscura donde con sus virtudes restablecerán la luz. „Yá se han acabado los dias de corrupcion y de dis-
„turbio (*añadió*); y por decontado tocamos la apreciable ven-
„taja de ver lo que tiempo há no se habia visto en este infeliz-
„pais: quiero decir, una perfecta alianza entre el Gobierno y el
„pueblo.“

Despues de repetidas aclamaciones de la multitud hizo Mr. Fox la siguiente arenga que no desmiente su carácter.

„No

„No me presento aquí para justificar mi obediencia en haber
 „aceptado el empleo á que se ha dignado elevarme el Rey, su-
 „puesto que la revolucion á qué debo esta particular honra de
 „mi amo es vuestra propia obra. Por orden expresa vuestra pre-
 „sentó la Cámara de los Comunes á los pies del trono las repre-
 „sentaciones que han producido la descada mutacion de los Minis-
 „tros del Rey; de suerte que realmente me creo colocado en el
 „puesto que ocupo por vuestros unánimes votos. No me de-
 „tengo en hacer ofertas, pues si nada ofrecía quando solo era
 „individuo del Parlamento, menos debo hacerlo en el dia, ha-
 „llándome con un empleo (que por desgracia) de mucho
 „tiempo á esta parte merece poca confianza. Quizá se me daría
 „como á hombre privado la que se me negase como á Ministro;
 „y esto no me causaría admiracion, supuesto que mis antecesores
 „os han acostumbrado maravillosamente á desconfiar de sus pa-
 „labras Ministeriales: cada vez que prometian conquistas, se reci-
 „bian noticias de alguna pérdida: cada vez que ofrecieron dupli-
 „car sus esfuerzos, se les vió aumentar de debilidad: cada vez que
 „os han instado á uniros, habeis visto nuevas disensiones entre
 „ellos mismos; en una palabra, os han engañado tan constantemente
 „con ofertas, que repito habian llegado á fastidiarme; y por lo
 „mismo yo no las haré. Solo digo que si á pesar de vuestra expe-
 „riencia aun es posible penseis que un Ministro puede ser hom-
 „bre de bien, debeis vivir seguros de que los principios que se-
 „guía como Miembro de la Cámara serán el norte invariable de
 „mi conducta como Ministro &c. &c.“

Las aclamaciones y los vítores interrumpieron á este Orador, y fue elegido sin la menor oposicion. Colocándole despues el pueblo en una silla, lo llevaron sobre sus hombros 4 robustos Irlandeses, y le pasearon en triunfo por algunas calles hasta llegar á la puerta de una *taberna*, en donde le aguardaba gran número de amigos que tenian preparada una opípara comida, rematándose la fiesta con repetidos brindis.

Por cartas de Jamayca que se recibieron el 3 del corriente se ha sabido quedaban allí 8 navios y una fragata al mando del Almirante Rowley. Las noticias de Kingston en la misma Isla, de fecha de 16 de Febrero, hacen mencion de varios Incendios que se padecieron en aquella Ciudad, siendo el mas terrible el del dia 3. Empezó en una casita sobre la costa meridional de Waterlane, y comunicándose las llamas á los edificios contiguos impelidas por un recio viento norte se extendieron en

menos de 4 horas con la mayor rapidéz por aquella calle y otras muchas. No puede darse una justa idéa del tremendo espectáculo que ofrecia la Ciudad toda en llamas, el estrépito de muchos edificios que se volaban, y el incremento que tomaba el fuego con la pez, alquitran y otras materias combustibles que habia en varios almacenes y en los muelles de Puerto-Real. La confusion era grandísima; y ocupada la mayor parte de los habitantes en librar sus papeles, dinero y alhajas de un incendio que parecía general, no acudieron con la debida prontitud á cortar sus rápidos progresos; y así éstos fueron tales que á pesar de quantas disposiciones dió el Almirante Rowley con la gente de su escuadra auxiliada por las tropas de la Plaza, amanecieron ardiendo á la mañana siguiente mas de 100 casas. Esta pérdida con la de los almacenes y mercancías se regula en 600⁰ libras esterlinas, Las embarcaciones que servian de depósito inmediatas á tierra se libraron alejándose; y la parte occidental de la Ciudad hubiera quedado arruinada si hubiese llegado el fuego al parque de Artillería; pero las acertadas medidas de dicho Almirante impidieron se extendiese por aquella parte. Parece que solo ha perecido en este desastre una esclava. El 5 al amanecer se advirtió otro incendio que se atajó en sus principios; y por sospechas de que este no era casual se arrestaron algunas personas, tanto mas que 2 dias despues se cogió á un Negro á tiempo que estaba incendiando la casa del Doctor Briant, pero logró despues evadirse. Finalmente el 16 empezó á arder la de un herrador que se hallaba preso por haber robado algunos efectos durante el primer incendio; y un Negro que se prendió en el hecho declaró que el herrador le habia ofrecido la libertad y otras recompensas si executaba tal maldad. En menos de 3 años ha padecido aquella Isla hambre que la molestó sumamente, recias tormentas que la asolaron, y fuego que la abrasó. Solo la falta el azote de la guerra: esto es, que la acometan los enemigos.

Leyden 8 de Abril.

LOs Fiscales del Almirantazgo de los Departamentos del Mosa, Amsterdam y Zelanda han dirigido á los Estados Generales una carta con fecha del 22 de Marzo informándoles del estado de sus negociaciones con el Comisario Ingles Wentworth. Resulta de su contenido que la principal dificultad suscitada para la conclusion del cartel de cange ha sido negarse aquel Ingles á admitir una indemnizacion por el resto de los prisioneros Olandeses que no puede ser cangeado; pero en general se cree que habrá puesto este óbice para dilatar la negociacion con el fin de encubrir otras de

de diferente clase. Los avisos de Ostende del 2 aseguran que ha sido remplazado por otro Comisario Británico que llegó allí el día antes, y tomó el camino de Brema desde donde despachó un expreso al Haya, continuando él su viage á Amsterdam por Utrecht; no obstante parece muy probable no tengan buen éxito las negociaciones de esta especie de Emisarios, por quanto está convencida la República de lo peligroso que le sería qualquier ajuste particular.

El correo Ruso portador de la carta de Mr. Fox salió en la noche del 5 para Petersburgo.

En el mismo dia presentaron los Comerciantes de Rotterdam una Memoria á su Regencia dándola gracias por su resolucion en orden á reconocer á Mr. Adams en calidad de Ministro Plenipotenciario de los Estados-Unidos de América; y rogándola concurra por su parte á desechar las ofertas insidiosas de la Inglaterra. Es verosimil que las demas Ciudades comerciantes de Olanda imiten este exemplo; y se sabe que la de Dordrecht suplicó el dia 2 á su Regencia dirigiese de tal modo los negocios, que las Provincias que han convenido en tratar con los Americanos lo excuten por sí mismas, en caso que por oponerse á ello otras menos traficantes hagan dificultad los Estados Generales de entablar negociacion para este efecto.

El Consejero Pensionista de Bleiswik ha informado á Mr. Adams haber tomado los Estados de Olanda y Westfrisia el 28 de Marzo la resolucion siguiente.

„Habiéndose deliberado por reasuncion sobre las 2 Memorias
 „de Mr. Adams presentadas el 4 de Mayo de 81, y el 9 de
 „Enero de 82 al Presidente de los Estados Generales, y comu-
 „nicadas á la Junta el 9 del mismo mes de Mayo y el 22 de Fe-
 „brero último, en qué solicitaba entregar á SS. AA. PP. en
 „nombre de los Estados-Unidos de América sus credenciales, pi-
 „diendo una respuesta categórica para comunicar al Congreso: y
 „atendiendo tambien á los Memoriales de gran número de mer-
 „caderes, fabricantes y habitantes de esta Provincia interesados
 „en el comercio, que piden se apoyen sus súplicas presentadas á
 „los Estados Generales el 20 de Marzo á fin de que se tomen me-
 „didas eficaces para establecer un comercio entre este pais y la
 „América Septentrional (de cuyos Memoriales se dió copia el 21
 „á todos los Vocales); se ha resuelto que los Estados de esta
 „Provincia dirijan sus asuntos á los Estados Generales, y que se
 „hagan las mayores instancias para que SS. AA. PP. admitan y
 „reconozcan quanto antes á Mr. Adams por Enviado de los Es-
 „tados-Unidos de América. Se le encarga al Consejero Pensionista

„informe reservadamente al mismo Mr. Adams de esta resolución de la Junta Provincial.“

Paris 16 de Abril.

LOs 3 corsarios de Dunquerque la Fantasía, la Bernardina y el Aguila han apresado últimamente, el primero una balandra y un bergantin cargados de géneros, y otras 3 embarcaciones que se rescataron en 850 guineas: el 2.º un barco dándole libertad por 650; y el 3.º un bergantin cargado de lana.

Ha entrado en Nantes una fragata procedente de la Isla de Francia. Su Capitan declara que Mr. d'Orves y Mr. de Suffren salieron de ella el 7 de Diciembre último para una expedición importante y de cuyo éxito habia la mayor esperanza. Añade que hubo en la India 3 refriegas entre Hider-Ali y el ejército de Mr. Eyre Coote quien rechazó al Caudillo Indio con mucha pérdida por dos ocasiones en que intentó echar á los Ingleses de un sitio ventajoso en que se habian apostado; pero las tropas Asiáticas consiguieron dentro de pocos dias su desquite derrotando al ejército Ingles que tuvo que huir, y al tiempo de la retirada le causó considerable daño la Caballería de Hider-Ali.

Granada 15 de Marzo.

LA Junta de Caminos establecida en esta Ciudad de orden del Rey, que se compone del Presidente de la Real Chancillería D. Gerónimo Velarde y Sola, del Corregidor D. Martin Joseph de Roxas, del Doctoral de la Sta. Iglesia D. Antonio de la Plaza, del Veinte y quatro D. Diego de Viana, y del Teniente Coronel retirado D. Pedro de Mora, Vocal y Secretario: ha dado en el año próximo pasado iguales pruebas á las que dió en el anterior de su zelo por el servicio del Rey y de su amor á la patria, pues sin mas fondos que los que la misma Junta se ha adquirido con sus continuas representaciones apoyadas por el Excmo. Sr. Conde de Floridablanca como Superintendente General de caminos, ha conseguido executar baxo su direccion y gobierno varias obras de consideración, que son las siguientes.

En la carretera de Madrid y término del lugar de Atarfe se han reparado dos tramos considerables de ella, el uno á costa de los propietarios y labradores de tierras, y el otro del Rey, baxo el cuidado de D. Juan de Estrada, Comisionado de la Junta. En el término del lugar de Pinos Puente se ha compuesto otro tramo á costa tambien de los propietarios y labradores: se han reparado dos posadas del dicho lugar; y se ha trabajado en la composicion de la cuesta de Velillos, que quedará transitable y cómoda muy en breve, todo al cargo del Comisionado D. Gerónimo Martinez.

Las Villas de Moclin y de Illora han hecho en los tramos de dicha carretera, comprehendidos en su jurisdicción, los reparos que se les ha insinuado por la Junta á costa de sus Vecinos y Terratenientes.

En

En el término de la Villa de Puerto Lope se han construido 184 varas de arrecife en continuacion de las que se construyeron el año anterior. En el arroyo de Matanzas se ha concluido el puente que quedó empezado el año próximo : y en el de Cuesta Blanquilla se ha construido una presa de 14 varas cóncaba en dos sentidos que facilita el paso. En la misma Villa se ha concluido el Parador que ha hecho construir su dueño D. Pedro Ignacio Velluti Comisionado de la Junta; y se están abriendo dos mil varas de camino al pasar por la sierrezuela de la Atalaya, con menos de una pulgada de pendiente en cada vara de línea para quitar dos reventones.

La Ciudad de Alcalá la Real ha propuesto varios arbitrios para componer la carretera en su jurisdiccion; y mientras se aprueban se ha compuesto provisionalmente entre Puertollano y el Rio de S. Juan, que es hasta donde llega su jurisdiccion.

En la Villa de Alcaudete están concluyendose las obras de composicion de la misma carretera en todo su término, baxo el cuidado del Comisionado de la Junta D. Miguel Gerónimo de Angulo. En la Villa de Martos se ha construido un hermoso pedazo de arrecife en la legua comprehendida entre esta Villa y la de Campo, con asistencia del Comisionado D. Fernando Maria Escobedo. En el término de la Ciudad de Ubeda se están construyendo ochocientas varas de arrecife en la legua intransitable que hay entre esta Ciudad y la de Baeza: y su Ayuntamiento está tratando de proporcionar arbitrios para la continuacion de esta y otras obras en que entiende el Comisionado D. Diego Maria Mesia.

En el término de la Ciudad de Baeza se está construyendo un pedazo de arrecife: se trata tambien por el Ayuntamiento de proporcionar arbitrios para la execucion de estas y otras obras puestas al cargo del Comisionado D. Juan Carlos Benavides; y se ha reconocido por el Secretario y Vocal de la Junta D. Pedro de Mora la carretera de Madrid, dando principio desde Granada, y siguiendo por los términos de los expresados Lugares hasta Cordova, ademas de haber proyectado todos los reparos provisionales que necesita interin se verifica su construccion.

En el camino de herradura de Levante, dando principio en Granada, se está concluyendo de cuenta del Rey el reparo desde el Mirador de Orlando hasta la Alquería del Targue: se han puesto dos pilares con sus correspondientes caños en las fuentes del Moro y del Cerezo que son de grande auxilio á los pasajeros: se ha principiado el reparo de un tramo de camino desde los Molinos de Pólvora de dicha Alquería hasta el sitio que llaman el Calar-blanco: se está componiendo la posada de Huetor de Santillan, y se han dado otras providencias.

En la carretera de Levante se ha compuesto la Alcantarilla inmediata á la hacienda de D. Joseph Aguilar á costa de los propietarios de tierras que riegan con el agua que pasa por ella.

En toda la Vega de Daifontes se han hecho varios reparos, y se continuarán en términos que puedan soportarse por los labradores y ha-

hacendados. La Colegiata del Sacro Monte ha mandado componer la Posada de Daifontes á instancia de la Junta, que ya se halla muy cómoda.

La entrada de Darro se ha hecho por la vega donde antiguamente se dirigió el camino. La Posada que hay en esta Aldea de Darro, propia del Excmo. Sr. Marques de Ariza, se ha compuesto de orden suya, y tambien la legua de camino desde ella hasta la cuesta de Diezma; acreditando su amor á la causa pública. Se han quitado seis rebentones á dicha cuesta, se ha construido al pié de ella un puentecillo á costa de los interesados que riegan con el agua de la azequia del Batán, y se ha echado la carretera desde dicho Puente hasta el río línea recta.

La media legua que hay entre el Rio Guadix y la Villa de Purullena se ha compuesto á costa del dueño de esta Villa y de los propietarios de tierras. El camino que va desde el Rio de Guadix á los Baños se ha reparado á costa de los interesados: se han abierto las famosas angosturas de Purullena, y rebaxado el viso de sus vertientes echando la carretera por el camino mas recto, supliendo parte del costo de esta obra el Marques de Truxillos, Comisionado de la Junta en Guadix.

Con el producto de las cien fanegas de trigo del pósito de la Villa de Gor mandadas entregar por el Excmo. Sr. D. Manuel de Roda para la composicion de sus caminos en dicho año, se han compuesto varios pasos peligrosos, y entre ellos la baxada á la Venta del Baúl, y se continuará en los tres siguientes años con la misma consignacion: y se ha reparado la venta de la dicha Villa á costa de su dueño el Marques de los Truxillos. En el término de la Ciudad de Baza se han compuesto las cuestas del Baúl, Blanca y S. Pedro Martin.

En la carretera de Andalucía y Málaga, camino de Sta. Fe, se han reparado á costa de los interesados los tres puentes llamados de la Legua, del Tercio y del Cerro: y la Ciudad ha propuesto un arbitrio proporcionado para el reparo de la carretera en todo su término. Se ha reparado el Meson de esta Ciudad por los PP. Carmelitas Calzados, á quienes corresponde; y lo mismo la Venta de Lachar por su dueño Conde de Benalúa. Se ha construido una alcantarilla á las inmediaciones del cortijo que llaman de la Huertezuela: se han compuesto los callejones llamados de Carin. La Venta de este nombre se ha reparado á costa del Excmo. Sr. Duque del Arco, y se ha construido un puente pequeño en la azequia que dá riego á la vega de su Villa de Villanueva-Mesia: igual obra se ha hecho por el Excmo. Sr. Conde del Montijo para facilitar el paso por la azequia que dá riego á su Villa de Huertor-tajar: acreditando entrambos su zelo por el bien público. Se ha reconocido el Rio de Cazin, y regulado el coste que tendrá un puente de tres ojos que se necesita construir en él.

En la Ciudad de Loxa, con los arbitrios concedidos por S. M. para el reparo de los caminos de su término, se prosigue su composicion por el comisionado de la Junta D. Francisco Maldonado. La Villa

de Archidona y las Ciudades de Alama y Velez-Málaga estimuladas por la Junta tienen ya propuestos arbitrios para poner corrientes todos los caminos de su respectivo término.

En el camino de la Costa y Alpujarras: el Lugar de Arnilla está reparando los caminos de su término, lo mismo está executando la Villa de Alhendin en el suyo á costa de varios auxilios y especialmente del que la ha franqueado generosamente la Marquesa de este título: y con el producto de la mitad de las crezes de su pósito que por tiempo de seis años le ha permitido invertir el Excmo. Sr. D. Manuel de Roda á quien ha hallado propicio la Junta en quantos recursos le ha remitido por mano del Excmo. Sr. Conde de Floridablanca, se continuaran estas obras. La Villa de Otura ha reparado provisionalmente sus caminos. La calle de la Villa de Padul se ha compuesto á costa de sus vecinos, habiéndoles facilitado herramientas de cuenta de S. M.: los Lugares de Conchar y Restaval han reparado el camino en todo su término, y se ha compuesto la Venta de la Cebada por su dueño el Marques de Algarinejo.

En los caminos de los Lugares de la Vega de Granada: á saber Huetor, Vega, Cajar y Monachil, se han hecho por sus vecinos los reparos correspondientes: y los de Churriana, Gabia la Chica, Dilar, Purchil, Velicena y Maracena lo están practicando, y tambien las Villas de Gavia la Grande, y Arbolote. En la azequia de Tarramonta se está construyendo un Puente á costa de los interesados en el riego. En el barranco de Pulianas se ha construido una presa: se ha empedrado y arenado el Puente de la Tortecilla. Y por último la Junta ha dado varias providencias para composicion de Posadas y caminos, que espera produzcan buenos efectos, y ha comunicado á todos los expresados Pueblos, y á otros una instruccion para la conservacion de sus caminos, encargando á sus Justicias la observancia y el que manden poner un exemplar de ella en los papeles de su respectivo archivo para que conste á sus sucesores.

Madrid 30 de Abril.

LOs últimos avisos del Campo de Gibraltar alcanzan hasta el 18 del corriente. En todas las obras de baterías, ramales y demas trabajos se ha continuado con la acostumbrada actividad. Se hizo una plataforma á barbeta en el ángulo del ramal que cubre la primera abertura para colocar la artillería de batallon; quedando construida otra para el mismo fin en la plaza de armas de la derecha de S. Carlos, y prolongando uno de los espaldoncillos de resguardo inmediato á ella. Se han construido asimismo otros espaldones de resguardo en la plaza de armas de la izquierda, uno para los cañones de batallon avanzados, á la altura de 5 salchichones con el correspondiente terraplen; otros varios en los ramales nuevos 1.º y 2.º, y en el que conduce á la casilla del centro:
se

se acabó de reforzar el de la plaza de armas de la derecha de S. Martin por el frente que mira á la Plaza; y se han colocado ya los cañones de batallon en los parages donde convenia con sus correspondientes repuestos de municiones &c. &c. Los enemigos siguen tambien trabajando en la batería de Ulises para concluir un parapeto con maderos enlazados y sacos á tierra en el mismo parage en que se voló el repuesto de granadas el 7 de Marzo: en la de la Princesa Amalia para terraplenar su repuesto, y en ella han dexado cubiertas sus troneras por la parte de arriba como portas de navio: en el Pastel para echar barrenos y dar extension á su emplazamiento: en el Castillo de los Moros para finalizar un espaldon de pipas unido á la muralla del Norte con la idéa de reforzarla; y en el camino de la Carolina para llevar tierras á las expresadas baterías. A las inmediaciones de esta última subieron el 13 un mortero: el 14 tres cañones; y el 15 bastante porcion de madera; con el objeto, segun parece, de formar allí otra batería. Continuan igualmente en la construccion de la de la ensenada de los Remedios, en sacar madera de la Ciudad, y conducirla á su nueva poblacion para fabricar casas que sirvan de aloxamiento á la tropa. En todas estas obras y en el transporte diario de municiones empiegan considerable número de gentes. Han compuesto y tienen ya tendida la cadena del muelle nuevo; y en la tarde del 17 ensayaron dentro de ella una lancha cañonera que parece recientemente construida: lleva un cañon, 10 remos por banda, y 25 hombres de tripulacion.

El fuego de la Plaza ocasionó la desgracia el dia 9 de matar al Ingeniero extraordinario D. Joachín Villanueva por el rebote de una granada. Tambien fue herido, pero levemente, el Teniente Coronel D. Gaspar Gayangos Capitan de Artillería. Hubo asimismo 18 soldados muertos, y 32 heridos de ellos 15 de peligro. En la tarde del 31 de Marzo se prendió fuego por una granada enemiga en el ángulo del martillo izquierdo de la Plaza de armas de la izquierda, el qual hubiera hecho los mas rápidos progresos segun el viento fuerte de Oeste que corria á no ser la prontitud con que acudieron los Oficiales de línea y trinchera, los Ingenieros, la tropa de Reales Guardias y los Gastadores, y la actividad con que obraron todos para atajarlo; y en efecto con sus esfuerzos lograron sofocarlo sin que pasase de las cortaduras. En esta ocasion fue mortalmente herido el Ingeniero D. Matias Octavio de Toledo por el fuego de los enemigos que en tres horas dispararon mas de 1500 tiros de bala, metralla y granada; pero no resultó otra pérdida por nuestra parte; ni por este vivísimo cañoneo des-

desmayó el ardor, denudedo y vizarria de la tropa, ni el espíritu y buena direccion de los Oficiales que la mandaban.

Por un desertor que se pasó de la Plaza el 1.º del corriente se ha sabido que la mayor parte del refuerzo que les llegó últimamente es de desertores que estaban en un Presidio de Inglaterra, y que muchos han venido enfermos, ademas de los quales hay bastantes así de escorbuto, como de otros males: que la carne fresca está tan escasa que solo se la dan dos veces por semana á los enfermos: que desde el dia 24 del pasado hasta el de su desercion habian tenido 23 muertos y heridos por nuestro fuego en las baterias de Ulises y otras de aquel emplazamiento: que luego que la nueva tropa descansa y se imponga en el manejo de las armas, executarán una salida contra nuestras obras, dirigiendo al mismo tiempo un ataque con lanchas por la parte de Levante: que la guarnicion está bastante disgustada así por el mucho trabajo, como por el excesivo precio de los víveres; y que no esperan esquadra sino algunos buques mercantes escoltados por fragatas. No se sabe con seguridad que haya entrado en todo este tiempo en el fondeadero enemigo sino un falucho.

El Rey se ha servido nombrar para el Corregimiento de Letras de la Ciudad de Avila á D. Agustin Cubeles y Roda: para el de la Ciudad de Lorca á D. Sebastian Ventura de Sedano: para el de Guadix que este dexa á D. Joseph Mirét; y para el de la Ciudad de Bujalanze á D. Pablo Collado: para la Vara de Alcalde mayor de la Ciudad de Ecija á D. Joseph Perette: para una de las dos Varas de Alcalde mayor de la Ciudad de Córdoba á D. Juan Joseph de Cañaberas: para la de las Alpujarras á D. Antonio Escobar Riquelme: para la de la Villa de la Real Isla de Leon á D. Antonio de Fracia y Urquiola: para la de la Villa de Bodonal á D. Bernardino Gomez Faxardo; y para la de la Poblacion de los Barrios del Campo de Gibraltar á D. Benito Sain de Villegas.

Discurso sobre la Eloqüencia Sagrada en España, en el qual se proponen los diferentes estados que ha tenido desde el establecimiento de la Religion Christiana entre nosotros hasta estos tiempos: se dá noticia de los mas Ilustres Oradores Sagrados que hubo en esta Península hasta el Siglo décimo sexto: se notan los principales defectos que reynan hoy en nuestros Púlpitos, especialmente en la imitacion de los Oradores Franceses, y se dan reglas para corregirlos. Se hallará en la Librería de Hurtado calle de las Carretas.
